

ROS DÍAS DE NOVIEMBRE, fecha última de los diarios recibidos acá por nosotros.

NOTA. Me parece que: a). la unidad ha sido conquistada aun con grandes concesiones de parte de nuestro Partido, en la dirección nacional, ya que su prestigio en la CTCH está muy por cima de la solución dada; entretanto hubo ya demostraciones en organismos de base a respecto de superioridad comunista en sus direcciones; el partido que controla los principales sindicatos de la CTCH, de cierto ganará en las bases lo que ha cedido en el CDN; b). La unidad no está todavía muy segura, especialmente bajo el punto de vista de “luchas de clases”, aunque el PS ya empiece a expulsar de sus filas los bandidos trotskistas. Porque digo eso? Porque, la CTCH se compone de organismos de base muy heterogéneos; al lado de obreros de industrias básicas, hay muchos organismos campesinos y pequeño burgueses, inclusive del pequeño comercio. La bandera principal que ha logrado la unidad y eso se refleja en el propio manifiesto de Ibáñez y Ocampo, no ha sido la de la lucha de clases, sino la de democracia y del FP. La mayoría de sindicatos de la CTCH es de sindicatos tipo “gubernamentales”, legales, con todas restricciones reformistas del Código de Trabajo que los rige. Todo eso, gracias a las causas ya apuntadas atrás y mas la de la mayor presión imperialista con la guerra, ha facilitado esa “unidad”, pues los líderes sindicales reformistas en nuestros países son sobretodo nacional reformistas. En Brasil, en 1935 nosotros hicimos también una Central unitaria con tales líderes nacional-reformistas obreros; y, cuando la burguesía nacional reformista, asustada con nuestros “extremismos putchistas”, abandonó la Alianza Nacional Libertadora, la “unidad sindical” se deshizo como humo. Me parece bueno subrayar, pues, que la solución dada ahora en Chile no significa que tengamos ya una central sindical, lucha de clases, unitaria.

Otra cosa que debo subrayar es que en el manifiesto de la CTCH todavía se concentra el fuego contra el FASCISMO, y no se habla por nada en el IMPERIALISMO, lo que significa el peso de la línea antigua de antes de la guerra y puede alimentar confusiones en las masas, además de exprimir tal vez aun presencia de provocadores trotskistas adentro de la CTCH.

Lacerda

Original escrito a máquina, en español.
495-17-303. P. 11-16.